



**Mi Universidad**

---

Ever López Rivera

Reporte de lectura

1er parcial

Interculturalidad II

Universidad del sureste campus capitán Licenciatura en Medicina Humana

1er cuatrimestre



APS, Protección y Promoción de la salud  
El objetivo principal del Departamento de sistemas y servicios de salud es fortalecer los sistemas de salud basados en la Atención primaria de salud (APS) y abordar las cuestiones pertinentes relacionadas con los recursos humanos a medida que los sistemas de salud avanzan hacia la Salud universal por medio del conocimiento y la divulgación para el entendimiento de las personas tengan prevalencia.

Su labor abarca las siguientes áreas:  
Prestación de servicios integrados, fortalecimiento de la gobernanza y la rectoría en los sistemas de salud; desarrollo de mecanismos financieros eficientes y equitativos para garantizar una financiación pública adecuada del sistema de salud; recursos humanos para la salud, curso de vida saludable; el campus virtual de Salud Pública, y el centro Latinoamericano de Perinatología, Mujer y salud Reproductiva.

La promoción de la salud es el proceso de permitir que las personas aumenten el control sobre su salud y la mejoren."  
Glosario de Promoción de la salud, 1998

Ever

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

### Factores determinantes de la salud

La prevención, dentro de los conocimientos relacionados con la atención de la salud, pertenecen al ámbito de la doctrina de la Salud pública, que es la disciplina que orienta la atención de la salud de la población.

Determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones, a partir del estudio presentado por Marc Lalonde en 1974.

La londe era un abogado y político que desempeñaba el cargo de ministro de salud Pública de Canadá y encargó un estudio a un grupo de epidemiólogos para que estudiaran en una muestra representativa, las grandes causas de muerte y enfermedad de los canadienses. Al final del estudio Lalonde presentó un informe denominado: *New perspectives on the health of Canadians*, que marcó uno de los hitos importantes dentro de la salud Pública, como disciplina orientadora al accionar los servicios de salud encargados de velar por la salud de la población.

Se denominan determinantes de la salud al conjunto de factores tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan de la salud de la población.

## Educación para la salud

La educación para la salud es considerada para alcanzar el desarrollo humano y sostenible por cuanto además de intervenir en determinantes sociales de orden estructural fomenta el desarrollo de competencias que incluyen conocimientos, habilidades y destrezas que desarrolla una persona para comprender, transformar y participar en el mundo en el que vive, por tanto se hace necesario abordarla, no solo desde el ámbito de las instituciones educativas y de los individuos, sino desde las formas de gobierno, desde el desarrollo de políticas educativas, el acceso y calidad de la educación.

Esta es una categoría que busca experiencias que se basa en uno de los ejes fundamentales de la promoción de la salud como es la educación y la comunicación para lograr la salud y el desarrollo humano.

Se entiende la educación para la salud con enfoque integral como un proceso de generación de aprendizajes, no solo para el autocuidado individual, sino para el ejercicio de la ciudadanía, la movilización

## Referencia bibliográfica

Universidad Navarra (2007) consejos de Esculapio. Material de Bioética. Unidad de Humanidades y Ética médica- Recuperado 8 de septiembre del 2024

Pardo, A. (22 de julio del 2007 ). El origen de la vida y la evolución de las especies: ciencias e interpretaciones *Scripta Theologia* 3 (2007/2) 551-72

Dirección General de Divulgación de la Ciencia de la UNAM. (2001). Origen y evolución del ser humano - Revista ¿Cómo ves? [Www.comoves.unam.mx](http://www.comoves.unam.mx)

ADnimalsfree. (s/f). [Adnimalsfree.org](http://Adnimalsfree.org). Pablo Rodríguez y Zaida Gómez (2021) personalidad en primates y su bienestar

Wildfare Topete Lara, H., ( 15 de julio del 2008). Hominización, humanización, cultura. , contribuciones desde Cuauhtepac Universidad Autónoma del Estado de México